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信阳 现场
03

190户捐款15250元

好心邻居温暖截肢青年
飞来横祸，失去左腿，半个

月来，

31

岁的翟磊艰难地接受
着这个现实。昨日上午，听说红
河谷小区有

190

户好心邻居为
他捐款治病， 还躺在武汉协和
医院病床上的翟磊感动万分。

11

月
22

日夜晚，信阳迎来
今冬第一场降雪， 这让很多人
非常兴奋。 然而就在这个雪夜，

翟磊永远地失去了他的左腿。

当晚
8

时许， 翟磊骑着电动车
下班回家，路过民桥时，因雪天
路滑，与一辆小轿车发生碰撞，

伤势较重，当时就被送往医院。

“信阳初雪夜，民桥发生车
祸”， 事发当晚以及第二天早
上， 不少信阳本地的微信公众
号以此为主题， 转发车祸现场
的画面，阅读量很大。很多市民
看到惨烈的车祸现场后， 唏嘘
不已。 在红河谷小区， 没人想

到， 画面中那个躺在冰冷雪地
里的伤者就是自己的邻居。

12

月
1

日上午，小区居民
李大刚接到了翟磊的电话。 车
祸发生后， 翟磊被送到市中心
医院，因病情较重，后又转到武
汉协和医院做截肢手术。 躺在
病床上， 遭受身体和心理上的
双重折磨， 想到年迈多病的母
亲，想到两个儿子一个刚

7

岁，

一个还不满
1

岁， 自己这个顶
梁柱突然倒下， 这个家以后该
怎么办， 翟磊心里的痛苦无法
排遣。于是，他向热心肠的邻居
李哥倾诉心事。

得知翟磊的遭遇后， 李大
刚夫妇俩既同情，又着急。尽管
电话里， 翟磊一再强调不要将
自己的事告诉更多人， 但当天
下午， 李大刚夫妇俩还是喊了
四五个小区邻居，一起商量，组
织捐款，并带头捐了

300

元。 当
晚，一份为翟磊捐款的登记表开
始出现在红河谷小区业主群里。

此后
3

天， 这个登记表在
群里实时更新，周围邻居的爱
心也发酵蔓延，登记姓名不断
增多， 累积金额不断增长，最
后的数字定格在

190

户捐款
15250

元。

采访时， 说到捐款人数
和金额， 李大刚表示意外，

“没想到竟然有这么多热心
邻居捐款。 要知道，这

190

户
邻居中， 几乎

90%

的人都不
认识翟磊。 ”

“俗话说，远亲不如近邻，

这次给翟磊捐款就印证了这句
老话。”小区居民李继玲说，“或
许这些钱对他的治疗费用来说
只是杯水车薪， 但是有这么
多邻居关心他，鼓励他，一定
能给他带来战胜困难的勇气
和力量。 ”

占道经营、车辆违停现象反弹
城管部门专项整治胜利路步行街

信阳消息（首席记者周涛）

在胜利路步行街， 因附近小区
及商家较多，居民密集，人流量
大，导致乱摆卖、占道经营等现
象突出，街道上电动车、三轮车
随意停放，路人通行如绕“梅
花桩”。 昨日

15

时许，针对步
行街部分门店占道经营及一些
市民的电动车、 自行车随意停
放等问题， 河区城市管理执
法监察大队出动

4

个中队
30

余名执法队员， 协助胜利路步
行街管理办公室进行了一次专
项整治。

15

时
20

分， 记者在现场
看到，执法队员们首先对沿街
店铺将商品摆到路面上的行
为进行了规劝，并帮店家将商

品挪至店铺内。 在经过步行街
中心时，有几名“练摊族”将摊
扔在路边跑到附近店铺里躲
了起来，执法队员找到摊主随
后将其劝离。 “其实，对于步行
街的整治我们一直没停过，这
个范围曾是‘练摊族’的集聚
地， 经过一段时间的治理，有
所好转，但慢慢地他们就又聚
集在这了。 ”一名执法队员告
诉记者。

“来几个人，把越过这条
红线的车辆抬进去。 ”

16

时许，

执法队员开始对街道乱停放
的车辆进行清理。 在清理现
场，一位市民很随意地将电动
车停放在已经不宽的道路上，

执法队员连忙上前劝阻。 经过

清理的地方有垃圾，执法队员
便清扫干净并送至垃圾箱。

17

时许，经过整治的街道
更有秩序了， 也整洁了许多。

“这次整治只是前期行动，不
管是整治还是保持整治成果，

都不容易，单靠我们的执法
队员是不够的。 ”河区城
市管理执法监察大队大队
长杨雨亮告诉记者， “我们
回去后会好好研究下一步
治理方案， 并申请公安、工
商等相关部门进行多部门
联合执法行动。 ”

宝石山庄小区物业公司“跑路”

环境堪忧居民愁

信阳消息（见习记者
李倩）“我们小区的物业
公司跑了， 现在小区里杂
草丛生， 个别居民还在绿
化带里种蔬菜， 随处能够
见到生活垃圾。 ” 昨日下
午， 家住宝石山庄的居民
张女士向本报致电， 希望
能够帮助小区居民解决此
烦心事。

昨日下午， 记者进入
宝石山庄小区大门时看
到， 小区保安室的大门紧
闭， 已无保安人员进行维
护小区日常安全。 记者在
小区里转了几圈后发现，

该小区存在有些生活垃圾
被扔在了草丛中及道路
上、 居民私扯电线给电动
车充电、 在中心花园晾晒
衣服、宠物狗随地大小便、

绿化带里种上蔬菜等不文
明现象。除此之外，小区的
楼梯道张贴着垃圾请扔入
垃圾桶中的提醒， 垃圾桶
并没有满溢的现象。

“我们家是
2000

年入
住该小区， 物业费也年年
都在缴纳。 以前有物业管
理的时候小区的卫生没有
现在这么杂乱差。 自从物
业走后， 个别居民也不讲
究，随意乱丢生活垃圾。 ”

小区居民刘女士告诉记
者， 小区物业公司自

9

月
离开后， 小区的环境就令
人堪忧。

据记者走访居民了解
到， 宝石山庄小区是由其
友物业公司进行管理，已
经管理了两年多的时间
了， 平时有

2

位保安维护
小区的安全、

2

位保洁人
员清理小区的卫生。

“造成物业公司跑路
的一大部分原因是小区有
些业主不交物业费， 物业
公司入不敷出才走了。 最
后， 坑的还是我们这群年
年缴纳物业费的业主。”刘
女士对记者说， 该小区物
业费是按平方计算的，每
平方米

0.45

元， 一次缴纳
一年的费用。今年

9

月物业
公司搬走后，浪费了今年缴
纳的

3

个月的物业费。

不少居民向记者诉
苦，虽然该小区

32

栋住宅
楼有

600

多套房屋， 实际
居住居民的在

550

户左
右， 但是缴纳物业费的居
民只有

150

户左右。“小区
居住的人员复杂， 有些人
住在这里十几年了， 一次
物业费都没缴纳过。”闫大
妈气愤地说。

随后， 记者来到管理
该小区的五星办事处宝石
社区。 社区工作人员告诉
记者， 小区的物业公司自
9

月离开后， 社区就承担
起清理该小区垃圾的责
任， 清理垃圾的经费由五
星办事处出资， 请专人每
天清理小区垃圾桶中的生
活垃圾。

“其友物业公司已经
是管理该小区的第

6

个物
业公司了。 物业费收不上
来是这个小区最大的问
题。物业公司走了之后，小
区居民也建立了微信群讨
论该怎么处理这个问题。”

宝石社区工作人员说，社
区也只能暂时性地维护小
区的卫生。然而，对于小区
乱扔垃圾的居民也只能进
行劝告。

本报记者马依钒

经过整治后的街道变得有序整洁首席记者周涛摄

小区草丛中随处可见白色垃圾
见习记者李倩摄

创全国文明城市

做文明信阳市民


